

例会日: 木曜日 12:30~13:30 例会場: 尼崎市昭和通2丁目7番1号 都ホテルニューアルカイク
 毎月最終例会 18:30~19:30 事務局: 尼崎市昭和通2丁目6番68号 尼崎市中小企業センター5階

TEL 06(6401)7573 FAX 06(6401)7590
 URL <http://amagasaki-southrc.com/> E-mail amasrc@amagasaki-southrc.com

会長 山本 澄 / 幹事 川岸 邦充 / 広報委員長 吉田 哲也



VOL.31 No. 21 2018-2019

Today's Program

12月 6日 (第1460回例会)

「六甲全山縦走」

川口 会員

Next Program

12月 13日

「年次総会」

山本澄 会長

前回(11月22日)の報告

1. ビジター紹介

なし

2. 会長の時間



11月3日・4日は兵庫県政150年を祝う兵庫フェスタロータリデーがありました。国際ロータリー第2680地区、矢野ガバナー、尼崎グループ、福田ガバナー補佐のご指導のもと、島谷会員をはじめ、尼崎南ロータリークラブの皆さんのご尽力のおかげで、尼崎市立尼崎高校吹奏楽部の出演も頂き、尼崎グループとして、成功裏に終わることが出来ました。ありがとうございました。それと11月7日には、地区補助金を頂いて社会奉仕事業として、尼崎市立尼崎高校吹奏楽部に楽器を贈呈することができました。部員173人の生徒たちが、指揮棒一本に集中して、一人一人が一生懸命に合奏し、この素晴らしい演奏を聴くことができ、私たちに感動を与えてくれました。この生徒さんたちが、卒業して、社会に巣立ち、尼崎のため、兵庫県のため、日本のため、世界のため、立派な日本人として、活躍してくれるものと期待しています。尼崎市立尼崎高校吹奏楽部に楽器を贈呈することができたことは、社会奉仕事業として、意義のあるロータリー活動の一環であると確信いたしました。

11月16日には、職業奉仕活動として、赤穂市に新設された小島会員のグロンターブル(株)という新会社の見学と、赤穂市長との面談、又、親睦委員会の親睦活動として、赤穂城の見学、坂越のカキの昼食、楽しい1日を過ごすことができました。江戸時代の街並みが残っている通りを散策しましたが、浄土真宗本願寺派、公明山妙道寺というお寺がありました。樹齢何百年と思われるイチョウの大木があり、歴史のあるお寺と思われるお寺でしたが、お寺の掲示板がありました。そこには、『うぬぼれたり カッコつけて 見栄をはることは 本当は いちばん カッコ悪いことなんだ』と書いてありました。多分就職がかかれたと思いますが、一度お目にかかって、お話を伺ってみたいと思ったりしました。先日お話しした、お寺の掲示板大賞が12月3日に発表されますが、どなたが投稿されているのかなと思ったりしました。

さて、今日は11月22日のいい夫婦の日です。そして、明日が勤労感謝の日です。22日の翌日が23日の勤労感謝の日ですから、「いい夫婦、勤労感謝から」ということになるということで、国民の祝日として、連休にしようとする話があるそうですが、皆さんいかがお考えでしょうか。私個人としては、私の会社も含めて、人手不足の状態にあり、これ以上国民の祝日を増やすのは



いかかかなと思っています。尤も、週 40 時間の決まりの中で、やり方はあるとは思いますが、日本人全体の勤労意欲に水を差すことにつながらないかと心配です。

まずは、勤労感謝の日についてお話をしたいと思います。

最初に、勤労感謝の日の意味ですが、『勤労をたつとび、生産を祝い、国民互いに感謝しあう』とあります。大東亜戦争で敗戦した日本は、アメリカ政府（連合軍総司令部）の支配下に置かれました。

GHQ は、日本弱体化の占領政策を進めていきました。

日本は、アメリカ政府主導の GHQ により、約 7 年間に渡り、占領されていたのですが、その間、憲法改正・5 大改革の指令を出し、言論、労働運動などが自由となり、財閥解体、農地改革が実施されて、女性参政権が与えられる、そして日本国憲法が公布されました。

しかし、その後、共産主義を是とするソビエト連邦と中華人民共和国が 1950 年に同盟締結し、日本を仮想敵国とし、ソビエト連邦と中華人民共和国の後押しを得て、北朝鮮の南進に始まったとされる朝鮮戦争、一時的に韓国が滅亡的に陥り、アメリカなどの後押しがあつて、北緯 38 度線で休戦となつて今日に至っています。日本経済は朝鮮動乱特需により、飛躍的回復を遂げて、国民所得が第 2 次世界大戦前の水準に回復を遂げることができた。

1950 年 7 月には、レッドパージといつて、日本共産党と支持者が公職追放され、1950 年 8 月には、警察予備隊（現、陸上自衛隊）が設置されました。

1951 年 9 月には、サンフランシスコ条約が締結され（発効：1952 年 4 月 28 日）、日本と連合軍との戦争状態が終結して、日本の主権が回復しました。

そして、朝鮮の独立を承認し、台湾、千島列島、南樺太、南洋諸島、などを放棄しました。

といろいろな重大な日本弱体化の占領政策があつたのですが、

GHQ の日本弱体化の占領政策の一つとして、

その一つが、日本の伝統的な天皇行事である「新嘗祭（にいなめさい）」の廃止です。

天皇行事であることがその理由であると思います。

このころは、共産主義を是とするソビエト連邦及び中華人民共和国が台頭する前でした。

その後、いわゆる、冷戦時代に突入してからは、アメリカは日本を日米安保条約のもと、頼りにしていると同時に、今では、アメリカはこの当時、憲法問題を含め、日本の弱体化をやりすぎたと後悔をしているのではないかとも思っています。

「新嘗祭（にいなめさい）」の廃止に伴い、GHQ から提案されたのが、勤労感謝の日です。

これは、アメリカの祝日である、労働者の日（Labor Day）と感謝祭（Thanks Giving Day）の 2 つの祝日を合わせて、勤労感謝の日としたとされています。

そのため、勤労感謝の日は、（Labor Thanks Giving Day）と英訳されております。

日本の本当の勤労感謝の日は、新嘗祭です。

新嘗祭とは、新穀（しんこく）を得たことを神様に感謝する祭祀（さいし）です。

新は、新穀（新しい 5 穀）で、嘗めはご馳走という意味です。

日本では、古くから、5 穀の収穫を祝う風習がありました。日本の収穫祭とも考えられる 5 穀の収穫を祝う日には、その年の新穀を天地の神に供えて、天皇自らも食する儀式がおこなわれています。

新嘗祭は古事記にも記されているほどの古くからおこなわれている祭祀です。

新嘗祭の 11 月 23 日には、天皇が国家と国民の安寧と繁栄を祈ることを目的に行う大切な祭祀の祝日です。

次に、11 月 22 日はいい夫婦の日ですが、どのような経緯で定着したのでしょうか。

1985 年に政府が経済対策会議で、11 月を『ゆとりの創造月間』として提唱。

11 月 22 日を「いい夫婦の日」として提唱。

1998 年「いい夫婦の日」をすすめる会 事務局 設立

2017 年には、11 月 22 日を休日とし、翌日の 23 日と連休にすることが提唱されています。

転職サービス「デューダ」が平成最後の「いい夫婦の日」と「勤労感謝の日」に先駆けて、

20～30 代の既婚者 1200 人を対象に、『夫婦仲』、『パートナーの仕事の理解度』についての調査を行い、その結果を公表しています。

1. 8 割以上の方が夫婦円満だと感じていることがあきらかに、そしてその秘訣は感謝を伝えることにある。
2. パートナーと過ごす時間が不十分だと考える人が約 3 人に 1 人（37.2）
パートナーと過ごす時間が足りないことが分かった。
3. 9 割以上が、パートナーの仕事や体験することで、夫婦仲が今より更に良くなると考えていること
こうした調査から、「いい夫婦」の絆が相互の仕事や家事への理解度を深め、感謝を伝えることで深められ、育まれることが明らかになりました。

22 日の翌日が 23 日の勤労感謝の日ですから、「いい夫婦、勤労感謝から」ということになるということで、国民の祝日として、連休にしようとする話があるそうですが、皆さんいかがお考えでしょうか。

3. 幹事報告

- 11月今日は最終例会です。次にお会いするのは12月の例会になります。
- 12月2日(日)に地区のロータリー研修デーがございます。9名の方にご登録頂きありがとうございます。どうぞ宜しくお願い致します。

4. 委員会報告

- 親睦活動委員会 島谷委員長
先週は赤穂への旅行に行って頂きありがとうございました。
12月15日(土)に家族忘年会をします。楽しく賑やかにやっていきたいと思っておりますので、一人でも多くの御参加をお願い致します。今年の出し物はサーカスを呼んでいます。小さなお子さんから大人まで皆で楽しみたいと思っております。宜しくお願い致します。
- 尼崎南ロータリー村プロジェクト委員会 池邊委員長
糯米の精米と袋詰めが今日終わりました。メンバーのご協力ありがとうございました。
- 池邊会員
尼崎市立尼崎高等学校吹奏楽部から尼崎南RCと地区にお礼状が届いております。

5. 同好会報告

なし

6. 出席報告

会 員 数	37名 出席対象者数 34名 出席者数 23名 欠席者数 11名 出席率 67.65% 前々会補正 90.32%
本 日 の 欠 席	藤川、東本、内藤、波多、畑、平川、釜田、久保、久木元、越智、山本(正)、黒田(俊)、安田、西原、各会員
メ ー キ ャ ッ プ	内藤、平川、釜田、久保、久木元、越智、山本(正)、各会員

7. 12月のロータリーレート 1ドル=112円

8. スピーチ

「 尼崎城にまつわるお話 」
近藤会員



\$ ニコニコ BOX \$

- * 尼崎市危機管理安全局、辻本局長、本日はよろしくお祈りします。
- 11月3日、4日は兵庫フェスタ・ロータリーデーが神戸メリケンパークで開催されます。
- ご家族と一緒に参加して楽しみましょう。…………… 山本(澄) 会員
- * ロータリー村プロジェクトの皆様お疲れ様でした。…………… 川 岸 会 員
- * 先日高齢者に行ってきました。何とか通りました。…………… 平 井 会 員
- * 無事、尼崎南ロータリー村もち米精米及び袋詰め終わりました。
- メンバーの皆様有難うございました。…………… 池 邊 会 員
- * お米ありがとうございます。今後ともよろしくお祈り申し上げます。…………… 佐々木 会員
- * ロータリー村の精米参加の皆さん、お疲れ様でした。…………… 徐 会 員
- * 坂越(さこし)のカキは最高でした。…………… 川 口 会 員

\$ フレンドシップ BOX \$

- * 11月22日で今日は、いいふうふの日です。家内、女房、奥様という呼び方はありますが、とにかく仲良くしていきたいと思っております。…………… 山本(澄) 会員
- * 秋の小旅行職場訪問のご準備、島谷さん、平川さん、ありがとうございました。…………… 川 岸 会 員
- * すみません、遅れました。…………… 西 藤 会 員
- * 遅れました。次回12月出張にて欠席します。よろしくお祈り致します。…………… 平 井 会 員
- * 体調が戻らず欠席続きですすみません。…………… 山 中 会 員
- * お米精米の皆様ありがとうございます。

会合があり早退します。近藤さん卓話聞けずゴメンなさい。レジュメだけ持って帰ります。…………… 中 田 会 員
 * 赤穂お越しの皆様ありがとうございました。
 近藤さん卓話楽しみです。…………… 小 島 会 員
 * 赤穂旅行に参加の皆様ご参加ありがとうございました。
 楽しかったですネ 小島さんありがとうございました。…………… 島 谷 会 員
 * 昨日、潮小学校の3年生一学年が工場見学に来てくれました。
 とてもかわいかったです。…………… 與 那 嶺 会 員
 * 本日は精米無事に終えて良かったです。おつかれ様でした。…………… 與 那 嶺 会 員
 * 先週の秋の小旅行アンド職場訪問ご参加の皆様お疲れ様でした。
 島谷さん、小島さん、お世話になりました。
 近藤さん本日の卓話楽しみにしています。…………… 與 那 嶺 会 員
 * 本日所用で早退します。スママセン…………… 川 口 会 員
 * もち米精米・仕分け、お疲れ様でした。
 卓話よろしくお願ひします。…………… 近 藤 会 員



11/24 尼崎グループ懇親ゴルフコンペ

